

Büro für Chancengleichheit – 111, Mareen Hechler

Informationen für den GGSA am 26. Oktober 2020

1. Bericht über die Sondersitzung der Frauenkommission am 5. Oktober 2020 zum Frauenförder- und Gleichstellungsplan

Die Frauenkommission hat in einer Sondersitzung am 5. Oktober 2020 über den neuen Frauenförder- und Gleichstellungsplan beraten. Die für die Erstellung des Planes federführend zuständige Personalsachbearbeiterin, Frau Lucienne Scheibner, stand gemeinsam mit der beratend tätigen internen Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten, Frau Katrin Vogel, dem Gremium für Nachfragen zur Verfügung. Die in der Überarbeitung des Plans vorgenommenen Änderungen wurden kommuniziert. Nach einem konstruktiven Austausch kamen die Mitglieder der Frauenkommission überein, dass der Plan zur weiteren Beschlussfassung an die nachfolgenden Gremien weiter gegeben werden kann.

2. Informationen zum Bereich Gewaltschutz

- Das Büro für Chancengleichheit hat seine Internetseite für von Gewalt betroffene Menschen überarbeitet und bietet nun eine bessere Orientierung hinsichtlich des Zugangs zu den passenden Beratungs- und Hilfeeinrichtungen.

<https://www.ladadi.de/gesellschaft-soziales/frauen-und-chancengleichheit/gewaltpraevention-und-gewaltschutz/hilfsangebote.html>

- Gemeinsam mit dem Verein Frauen helfen Frauen e.V. Dieburg prüft das Büro für Chancengleichheit, in wieweit eine Teilnahme am Bundesförderprogramm „Gemeinsam gegen Gewalt an Frauen“ möglich ist, um weitere Familienzimmer im Rahmen der Umsetzung der Istanbul Konvention im Landkreis Darmstadt-Dieburg zu schaffen.
- Die Umsetzung der Istanbul Konvention ist und wird in den kommenden Jahren eine der zentralen Aufgaben in der externen Arbeit des Büros für Chancengleichheit sein. Das Thema häusliche Gewalt ist im Zuge der Corona-Pandemie zu Recht in den Fokus der Öffentlichkeit geraten. Eine stärkere Nachfrage nach Beratung und Hilfe wurden von verschiedenen Trägern unseres Hilfesystems gemeldet. Zum 25.11., dem internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen, wird auch der alljährliche statistische Überblick „Zahlen, Daten, Fakten 2019“ erscheinen. Belastbare Zahlen über Polizeieinsätze in Fällen von häuslicher Gewalt wird es für das Jahr 2020 erst zu Beginn des kommenden Jahres vom Polizeipräsidium Südhessen geben.